

EL LOUVRE

Gran surtido en géneros de seda negros y de colores

Variedad en artículos para novias ESPECIALIDAD EN GÉNEROS de lana negro y de color

Expléndido surtido en artículos de fantasía para obsequios

M. A. ROIZ & Cía.

Guayaquil, Noviembre 18 de 1900.—5 m.

ha mesa, de donde fuimos separados de una manera violenta por los Agentes de Policía que se hallaban al rededor de ella, á la orden caprichosa de un Inspector de apellido Jonson.

Pocos momentos después reclamé de tal abuso al Presidente de la Junta y obtuve de este modo la gracia especial, burocrática de poder acercarme á la sobre dicha mesa.

Pero casi de seguida fui arrojado de ese lugar por haber reclamado sobre el ilegal sufragio que trataba de verificar un sujeto llamado N. Velazco, cuando en el Registro el verdadero nombre que constaba era el de N. Pantalón Velazco.

Las escoltas situadas en las bocanellas adyacentes á la mesa, no permitían el acceso hacia aquellas sino á los soldados que con uniformes ó sin él, rendían la correspondiente coesquina por medio de sus jefes que personalmente los dirigían.

A las dos de la tarde, más ó menos, el señor Intendente ordenó que se dejara la mesa, como así se verificó; pero tan luego que el coronel Alfaro se retiró de ese lugar, los miembros de la Junta consintieron que los jefes del Club Placista y los soldados invadieron y cerraron la mesa.

Yo protesté de tal preferencia y reclamé por sus derechos; pero toda la respuesta que obtuve fue la orden terminante impartida para que se arrojase de ese lugar, como así se verificó por medio de cuatro soldados armados.

Y todos los reclamos, todas las protestas hechas por varios ciudadanos por mí al Presidente de la Junta, fueron desoídos, pues ese sujeto es y será solo uno de tantos degradados escogidos ad-hoc como mero instrumento del despotismo más desvergonzado.

Mientras tanto, las pretensiones de los soldados electorales eran satisfachas con la mejor soltura.

No es demás advertir que el Presidente de la Junta Parroquial de Recuerdo es miembro de un Club Placista y el Jefe Civil un pobre joven llamado Julio Hidalgo Zambrano que hasta ayer fue franquista entusiasta, hoy un placista fanático á uno de cuyos Clubs pertenece.

El doctor León Becerra, el señor Abel S. Cabezas y D. Manuel Falquez, y multitud de otras personas nacionales y extranjeras, son testigos presenciales de la tenaz resistencia que se nos opuso para impedirnos sufragar.

Hoy la excusa se repitió con mayor lujo de cinismo, pues se permitió por los señores de Policía 6 de línea que uno sólo de los nuestros se aproximara á las urnas, y yo que pretendí hacerlo, fui víctima de un atropello porque me tomaron á soldados de policía y me condujeron camino de la intendencia á cuyos calabozos hubiera ido á parar, á no mediar oportuna y eficazmente los señores Alberto Wither y comandante Jorge F. Arroyo.

En nuestra mesa la autoridad del Presidente de la Junta Parroquial se redujo á cero, los placistas dispusieron á su antojo de ella, respaldados por la fuerza pública, apoyados por el mayor Carlos Núñez, el capitán Rubio del N.º 2 y el inspector Jonson.

Vistos los esfuerzos particulares que puse oportunamente en conocimiento de Ud., recibimos de la Junta Central la orden de retirarnos y abstenernos en lo absoluto de contribuir con nuestra intervención, á realzar la farza más irritante que puede afectar á un Gobierno, que en algo aprecie el sufragio vertido por la Patria y la Libertad.

El Partido Liberal, señor Presidente, no puede hacerse solidario de la responsabilidad que pesa sobre los hombres del poder por los crímenes de lesa Patria y lesa civilización, cometidos en esta ciudad, é indudablemente en toda la República.

La Patria ecuatoriana está de duelo; es necesario que los liberales nos unamos para depositar una ofrenda á la República sobre la tumba de la Libertad.

A. V. ESPINEL.

Tercer día de elecciones

RESULTADO DE LOS ESCRUTINIOS de las distintas parroquias

Con motivo de haberse abstenido los garcistas de sufragar el día de ayer, las elecciones estuvieron pacíficas y sólo ocurrió uno que otro incidente en la población, como más abajo daremos cuenta.

Los establecimientos de licores, pulperías y casas de comercio se cerraron á las 10 a. m., en cumplimiento de la orden impartida por el señor Intendente de Policía.

Los gendarmes de á caballo se distribuyeron en sus respectivas parroquias, al mando de los ayudantes é inspectores nombrados.

El resultado del escrutinio en todas las parroquias urbanas es éste:

Concepción	
Firmas.....	411
Papeletas.....	505
Sr. General Leonidas Plaza	473 votos
" don Lizardo García.....	23
" don Lizardo García.....	3
" Arístides A. Arauz.....	31
Rocafuerte	
Sr. General Leonidas Plaza	315
" don Lizardo García.....	56
Bolívar	
Sr. General Leonidas Plaza	391
" don Lizardo García.....	17
San Alejo	
Sr. General Leonidas Plaza	628
" don Lizardo García.....	28
" Palmiro Noriega.....	2
" Alfonso M. Freile.....	6
" Vicente Martín.....	1
Ayacucho	
Sr. General Leonidas Plaza	494
" don Lizardo García.....	27
Resúmen	
General L. Plaza.....	2,301
Señor L. García.....	151
" Alfonso M. Freile.....	6
" M. Merchán Eas.....	8
" Palmiro Noriega.....	2
" Arístides A. Arauz.....	1
" Vicente Martín.....	1

Incidentes. La mesa de la Concepción se instaló á la hora y en el lugar de costumbre, con asistencia de la respectiva junta.

Todos acudieron á sufragar en el mayor orden, principalmente los garcistas, cuyo número lo indica en el escrutinio de esta parroquia.

La escolta de gendarmes de á caballo estaba colocada á cierta distancia, para evitar cualquier escándalo.

La elección terminó á la hora de costumbre, verificándose luego el escrutinio.

En la parroquia de Rocafuerte no hubo ningún escándalo y esta funcionó como la primera, en el mayor orden.

En la de Bolívar pasó lo mismo, habiendo sufragado el Sr. Noriega del mismo nombre algunos soldados de la Artillería y unos pocos garcistas.

—A las 3 p. m., un grupo de garcistas se dirigió á esta mesa, pero los negó el acceso á ella un oficial, quien dió orden de quitar los bastones que lleva ban.

La mesa de San Alejo se instaló también á la hora reglamentaria, presidida por el señor Elías Villacé Navas, y con asistencia del Secretario y amanuense.

—Los garcistas en reducido número pudieron votar hasta las 11 1/2, hora en que llegó una compañía de soldados de la Artillería "Sucre", retirándose los primeros. Momentos después llegaron 30 individuos pertenecientes al club de San Alejo, y sacaron á la fuerza á los garcistas, que se mostraban rehacios en abandonar la mesa electoral.

Después de esto no hubo ninguna oposición y todo pasó en calma.

—A las 3 un grupo de garcistas intentaron votar, pero no lo consiguieron, por la oposición de los que estaban operados de la mesa.

En la mesa de Ayacucho no hubo tampoco ninguna novedad, y en ella sufragaron los Garcistas y Placistas.

He aquí los incidentes ocurridos en la ciudad hasta las 5 p. m.

Los sucesos de ayer

Luchas entre el pueblo, la tropa y los placistas

Desde las primeras horas de la tarde los socios de los clubs garcistas se reunieron en sus locales, dispersándose después en grupos con el objeto de ver si podían sufragar.

En la casa del señor Dionisio Garcé Quinteros se encuentra instalado el Club Garcista de Bolívar, y en él se habían reunido, como 400 individuos.

—A las 2 p. m. un grupo de 15 placistas del Club "San Alejo" atacaron á dos garcistas, en la intersección de las calles de Avenida Olmedo y Chimborazo; del club de Bolívar avanzaron al guno á defenderlos, pero los placistas recibieron refuerzos y se originó una lucha general entre los dos bandos.

Salieron heridos Andrés Carranza y Antoner Murillo, éstos son placistas.

En los momentos del escándalo llegó el Jefe de Investigaciones, señor Juan Arce, acompañado de una escolta de gendarmes, y dispersó los grupos por la fuerza.

A las 5 p. m. se originó una nueva lucha entre placistas y garcistas, llevándose a pie por parte de la fuerza los primeros que salieron en fuga.

A las 3 p. m. se originó otro alboroto en la misma Avenida, que dió por resultado que saliera herido de un garroteo Pablo Garcé.

Los escándalos se han repetido casi seguidos en la Avenida Olmedo sofocados por la fuerza de policía.

tersección Morro, cuando fueron doce soldados de la Artillería "Sucre" al mando del teniente M. San Martín, los que se dirigían á su cuartel; el pueblo dió el grito de viva García! y viva el Candidato honrado contestando los soldados y viva Plaza! vivió el candidato oficial y se originó una riña á pedradas y garrotazos.

Los soldados sacaron sus espadas y arrojando pedradas se batían en retirada.

Al llegar á la calle de Boyacá y Ballén, salió una guerrilla de la Artillería al mando del mayor Echeverría y avanzó hasta la calle de Chanduy protegiendo la retirada de los soldados.

Los garcistas recibieron á la escolta con el grito de ¡abajo los como vacas! ¡abajo los sucesores del 3 de Junio!; el elmtor Echeverría dió orden de retirarse á su escolta.

—Dos soldados de la Artillería salieron heridos, uno con la cara rota y el otro con un golpe en el hígado ocasionado por una pedrada; éste último que fué llamado N. Molas, quedó como muerto en los primeros instantes que recibió la pedrada.

En esos momentos llegó el Ayudante de Policía mayor Holmes al mando de 30 hombres dirigiéndose á la plaza de la Victoria á contener un escándalo que se había formado.

En seguida llegaron como cincuenta placistas al mando de un teniente del batallón "Guayas" N.º 2, llamado Antonio Tello y parándose en el centro de la calle de Chanduy y Clemente Ballén y sacando puñales y machetes acometieron á los garcistas, los que contestaron con pedradas.

El cierre puertas fué general y algunas señoras algo nerviosas daban gritos desesperados.

El teniente Tello dió un palo á un jovenito derribándolo exámine al suelo.

—Carlos Vaca placista asestó sobre Nicanor Morán una pañada.

Cuando el conflicto iba á tener consecuencias fatales dada la actitud bélica de los partidos, llegó la Policía y desarmó á muchos placistas.

—A un joven Villalongo le decomisaron un largo y aludo pañal.

—El mayor Holmes jefe de la escolta de Policía obligó á los placistas á retirarse á su Club.

—A las 5 1/2 hubo otro encuentro en la calle de Ayacucho entre placistas y garcistas disparándose mutuamente tiros de revólver, saliendo herido con un balazo en la pierna un individuo del pueblo, Luis Paredes, de oficio carpintero y que habita en la calle de Luque.

—Al pasar el carro imperial de la Victoria por la intersección de las calles de Municipalidad y Santa Elena, habia una lucha entre varios individuos, los cuales hicieron algunos disparos pasando los proyectiles muy cerca del carro.

—A las 4 p. m. como cincuenta muchachos cargaron á pedras á un agente de Pequisnas que andaba montado, sacándolo en precipitada fuga.

Gran pendencia

UN MAL HERIDO

En una tienda situada en la esquina intersección de las calles "Municipalidad" y "Santa Rosa", se hallaban á las 5 de la tarde Polo Vaca y José de la Cruz Ledesma, en unión de tres ó cuatro individuos más, cuando se suscitó una riña á causa de acalorada discusión sobre candidaturas.

—Inmediatamente se fueron á las manos. Viéndose mal parado Ledesma en la lucha, sacó un machete y le descargó un tajo horrible en el lado izquierdo del cuello.

Vaca á pesar de sentirse mortalmente herido se sostuvo en pie con ánimo de continuar el combate.

Ledesma al ver á su contrario bañado en sangre, emprendió la fuga en dirección á la sabana.

Nadie se atrevió á seguirlo observando que iba armado y ciego de furor.

Los amigos y compañeros de Vaca se vinieron con él trayéndolo en una silla á la botica francesa de Mr. Plachez, en donde el doctor J. Alberto Cortés le hizo la primera curación.

Habiéndose propagado la noticia del suceso se reunió en las inmediaciones de la botica una inmensa cantidad de personas que siguieron tras del herido lanzando vivas á don Lizardo García.

En la esquina de "Chanduy" detuvieron el carro de la línea de "Municipalidad", embarcaron al herido y con él más de cuarenta de sus amigos.

El resto de la gente siguió á pie tras del carro.

Habiéndose presentado á tiempo el sacerdote doctor Nicanor Corral, sustituyó á Vaca los últimos auxilios de la religión.

En la intersección de "Daule" y "Aguirre" desembarcaron al herido y lo llevaron á su domicilio situado dos cuadras más allá.

Es probable que á la hora presente haya dejado de existir, en atención á la gravedad de la herida.

Vaca tiene padres, mujer y varios hijos.

Es partidario de la candidatura de don Lizardo García.

Su contrario, José de la Cruz Ledesma, es placista.

INTERESES GENERALES

Higiene

La Prensa chilena se encuentra alarmada con motivo del desarrollo de San-Tiago, de la destructora alforbilla.

Tenemos siembargo entendido, que un cuerpo competente destinado á cuidar por la higiene, vela por el asco de la capital.

Estas consideraciones nos han hecho pensar en los estragos que en Guayaquil haría un peste de esta naturaleza.

Desde algunos días á esta parte hemos notado con tristeza que aquí no se preocupan mucho las autoridades en este sentido.

La impresión que el extranjero experimenta al pisar estas playas, es risueña y agradable. Este gusto artístico con que se construyeron todos sus edificios, que sus calles, y su hospitalario de sus habitantes; su consagración al trabajo y últimamente el incesante movimiento comercial, hacen de este puerto una de las más bonitas ciudades de la América del Sur.

Siembargo, así como la impresión es agradable, también es cierto que la decaencia de la ciudad, al fijarse en el estado asqueroso de algunas calles. Promotorios de basura en completo estado de putrefacción; el olor asfianzante de ciertos hogares convertidos en letrinas; y la poca energía de la autoridad municipal.

Todo contribuye á que el extranjero impresionado agradablemente al principio, sufra la decepción amarga de la realidad. Semejante á aquellos tipos que ostentan lujo extraordinario con sus ropas exteriores, pero que el estado de la interior es deplorable y vergonzoso, así es Guayaquil.

Tristes y conmovedoras son estas verdades, amargas cual la piel por el cabo lo son. De qué sirve que los edificios de Guayaquil estén bonitamente pintados si sus calles son una constante amenaza para sus habitantes? En las Repúblicas centro-americanas existen cuerpos de Policía de Hijos, con facultades de orden y seguridad, para hacer respetar sus mandatos; de ahí que las pestes en-

cuentren dificultades para su desarrollo; de ahí que el aspecto exterior é interior de aquellas naciones sea totalmente agradable.

En Guayaquil, el Municipio abdicla la vigilancia higiénica en un particular, que por cierta cantidad de dinero se hace cargo del asco y limpieza públicos.

Negocio es negocio dicen los ingleses, y nosotros que tan partidarios somos de estos anglicismos repetimos con ellos: "Negocio es negocio".

Un contratista procura como principio económico, ahorrar bratos para que las entradas aumenten; pero, en el caso presente, la carencia de brazos implica el desarrollo de las pestes y enfermedades.

El invierno se aproxima con aspecto amenazante y si ahora, que todavía estamos en verano, ahora que el tiempo seco permite el trabajo, qué será mañana cuando las lluvias suspendan los trabajos? Vendrá el acúmulo de las basuras, como consecuencia de esto el estancamiento de las aguas, las que no teniendo caso concluir por putrefactarse y poblar el aire con sus moléculas miasmáticas. Vendrán las enfermedades, y los niños que son los menos resistentes caerán bajo el peso destructor de las pestes; morirán las criaturas que constituyen la esperanza de los pueblos y el Ecuador perderá un considerable número de hombres futuros.

La Prensa en estos casos es la que debe llamar la atención á quien corresponde; sino se le atiende debe protestar, y el esfuerzo resulta inútil, entonces debe dar el grito de alarma para que la Prensa extranjera sepa juzgar á todos aquellos que por decidia y pereza intelectual, han contribuido al desarrollo de las enfermedades.

Nosotros como hijos de la humanidad llamamos la atención á la Corporación Municipal, para que tome en cuenta nuestras consideraciones razonables.

Extranjeros.

El desafío de los chilenos

REUNIÓN DEL TIRO FEDERAL ARGENTINO

("País" de Buenos Aires del 4)

En la tarde de ayer se reunió la comisión directiva del Tiro Federal Argentino, á fin de resolver qué temperamento ha de seguir esta institución en vista del desafío que le ha sido dirigido por el Club Nacional de Tiro al Blanco de Valparaiso.

En general, la nota de este último fué aceptada; pero respecto de las condiciones en que ha de efectuarse el torneo, se hicieron algunas observaciones que inmediatamente serán comunicadas al club chileno.

Acerea de las modificaciones introducidas en el reglamento que ha de regir la prueba, la comisión de nuestro Tiro Federal guardará la más absoluta reserva, y solo será dada á conocer después de haber sido aceptadas por el club Valparaiso.

El crecimiento de Paris

El Ministro de Hacienda de Francia, M. Caillaux, de acuerdo con el Presidente del Consejo y el Ministro de lo Interior, estudia en estos momentos un importante proyecto para unir á París todas las poblaciones de los alrededores, comprendidas entre el Sena y las fortificaciones que se han de demoler en breve por virtud de una reciente ley.

Si este magno proyecto es aprobado por el parlamento y se lleva á la práctica, el radio de París se extenderá por la orilla derecha del Sena, hasta los puentes de Sévres, Saint Cloud, Suresnes, Puteaux, Asnières y Cligny.

* Quedarán, pues, comprendidos en el perímetro de la capital los pueblos de Aitén, Billauncourt, Boulogne, Neully, Levallois Perret, Clichy y Saint Ouen.

La anexión, según el pensamiento del gobierno, será realizada en tres partes. La primera anexión se limitaría a los terrenos comprendidos entre el puente de Point-du-Jour y el Pateux; es decir, que al lanzarse a Billauncourt, Aitén, Boulogne y el Bosque de Boulogne hasta el límite actual de éste hacia Neully, ya determinado por el boulevard Maillot y las avenidas de Saint James y Madrid.

La segunda sección, que es la más rica, comprenderá a Saint James, Neully, todo el parque de Neully, Levallois Perret, hasta la línea del ferrocarril del Oeste, que termina en el puente de Assnières.

La tercera anexión comprenderá a Saint Ouen, hasta el Canal. Con este gigantesco proyecto, París llegará a ser la segunda capital de Europa por su extensión territorial. La idea ha de tropezar con graves inconvenientes y con una seria oposición, porque si conveniente para París, no lo es para los pueblos amenazados con la anexión, en los cuales se verá la vida demasiado cara al desaparecer con la unión las ventajas de que hoy gozan, por los nuevos derechos que han de satisfacer por consumos y otras gabelas.

NOTICIAS.

Almanaque

Miércoles, 16.—San Fulgencio, y San Marcelo.

Vapores fatales

El "Palmito" sale hoy para Bababoro é intermedios, a las 12 m.

Bombas de guardia.

Hoy harán la guardia de depósito las compañías "Rocafoerte" N.º 6 y "Benard" N.º 16.—Ayudante de ronda, Francisco Lara.

Boticas de turno

En la presente semana harán el turno de la "Pública", situada en el Alameda, y la "Rocafoerte" en la plaza del mismo nombre.

Vapor "Colón"

El vapor de este nombre hará viajes de Guayaquil a Durán todos los días a las 7 y 10 a. m., y a la 1 y 1/2 p. m., menos los domingos.

Ferrocarril

Salida de trenes: de Durán a Chimbo todos los días a las 9 a. m., menos los domingos.

Correos

Entrada Del Carahí, Imbabura, Pichincha, León, Tungurahua y demás lugares pertenecientes a esta Provincia (por el Chimbo) sin encomiendas y con cartas certificadas.

Salen

Para Arsuay, Cañar, Loja y demás lugares pertenecientes a esta Provincia (sin encomiendas y cartas certificadas) a las 5 p. m.

Para Narajun, y demás lugares pertenecientes a esta Provincia (con encomiendas y cartas certificadas) a las 5 p. m.

Para "El Oro" y demás lugares pertenecientes a esta Provincia (con encomiendas y cartas certificadas) a las 5 p. m.

Órden General para el Cuerpo de Policía

Art. 1.º Con mucha contrariedad se ha recibido el suerito de los señores que algunos de los órganos de la prensa han acusado a los agentes del orden público; y aunque la prueba presentada por los acusados, pone de manifiesto la mala información de sus autores; es del caso, exigir a los individuos del cuerpo de mi mando, mayor circunspección é imparcialidad en el día de mañana, á efecto de dejar constancia con sus hechos de la injusticia con que se trata de denigrarlos. Cualquiera de los agentes de Policía que por desgracia incurriere en faltas como las de que se les ha acusado, será en el momento puesto bajo la acción de las autoridades encargadas de iniciar el respectivo sumario y practicar las diligencias del caso, no habrá caer sobre el culpable todo el peso de la ley.

Art. 2.º El servicio del día de mañana a las órdenes de las Juntas parroquiales, lo harán las mismas escoltas y bajo la inmediata vigilancia de los pretores que las han tenido á su cargo, menos la de la parroquia de Benard, de la que se releva al Inspector Yonshon por habersele mandado é enjuiciar á causa de los graves y concretos cargos que le hace el señor A. V. Espinel, Presidente del Club Garcista de San Alejo, de varias infracciones, se le pone á disposición de la autoridad respectiva para que le intruya el sumario del caso. Hasta tanto se resuelva sobre el particular, el expresado Ayudante guardará arresto en su propio cuartel.

Art. 4.º Dáse de baja al Sub-inspector José Bravo, cuya mala conducta ha sido efectivamente comprobada y ser indigno de pertenecer al Cuerpo.

Parto de Policía

Día 16.—Adolfo Vinuesa y Federico Palacios, fueron conducidos presos, por embriaguez y faltamiento.

—José Alvarado, Antonio Loza, Luis Viteri, Alfredo Espinosa, Angel Lascano, Pedro P. Anchucha, Carlos Arce, Juan Farías, José Cavallos, Juan Castiello y Jacinto Jarrin, por escandalosos.

—Eusebio León, Jorge M. Borja, Mariano Luxuriaga, Fernando Galán y Viriana Pérez, fueron conducidos por escándalo y faltamiento.

—José Gabillanes, por arrojar piedras.

—Carlos Monteverde, por vender licor tarde de la noche.

—Ramón Camino, por orden del comisario Casto.

—Salvador León, Faustino Viejo y Joaquín Martínez, fueron conducidos por orden del Juez 1.º de Letras.

—E. Valdez, Alejandro Maldonado y Ramón Sana, por embriaguez, escándalo y faltamiento.

—Francisco Mejía, por haber andado armado.

—Alejo Arriaga, por haber inferido unas heridas.

—Feliciano Larrea, por igual causa.

—Manuel J. Aldá, por maltrato.

—Victoriano Jiménez, por haber amenazado á la Policía.

—Alfonso Guzmán y Darío Delgado por lo mismo.

—Humberto Vaquero, Josefa Querehuala, María Zapata, Manuel García, Jerónimo Benilla y Nicolás Ramirez, fueron conducidos por embriaguez y escándalo.

—Juan Noboa, por sospechoso.

—Francisco Loza por embriaguez.

—Miguel Rivera y Roberto Bravo, para la averiguación de un escándalo.

—Arturo Indaburu, fué conducido por andar armado y hacer algunos disparos de revolver.

—Francisco B. Arce y Rafael Chingá, —Los contraventores que por causas diferentes ingresaron á los calabozos de Policía son 54.

Desgracia

Ayer á las 5 1/2 de la tarde ocurrió una desgracia en las Peñas en la persona de un cargador de la Aduana de apellido Viteri, el que se encontraba en completo estado de embriaguez.

Uno de los carros de carga le pasó por la mano derecha fracturándosele en la parte de la muñeca.

Se le condujo á la Prevención de Policía, y el Comandante de guardia lo remitió al hospital.

Felicitación

Con motivo de haber sido ayer el IV aniversario de la fundación de la Sociedad "Estrella de Chile", el Circulo "Bellas Letras" dirigió la siguiente nota de Felicitación. —Dice así:

"Señor Presidente de la Sociedad "Estrella de Chile".—Señor: El Directorio y demás miembros del Circulo al que me honro en presidir saludamos afectuosamente á la sociedad "Es

trella de Chile", en el cuarto año de su fundación, deseándole felicidad y progreso en los años venideros.—Unión y Estudio.—El Presidente, J. Chamadán G.

Escala

Ayer á las 2 p. m. tuvo conocimiento el comisario de Policía señor Víctor Castro, que en el barrio de las Peñas, en la casa de Jacinto Medina, se encontraba Pedro Pablo Quiñones, que según dice, fué herido hace cinco días y que estaba próximo á fallecer á consecuencia de la peñosa asistencia.

El señor comisario lo hizo trasladar en una camilla al Hospital Civil.

Como el citado Quiñones estaba privado del conocimiento no se pudo obtener de él datos que dieran luz sobre el origen de sus heridas; estas son dos y hechas según parece por arma cortante, una en la cabeza y otra en el abdomen.

SERVICIO DE LA NOCHE

La noche estuvo más tranquila que las de las anteriores y sólo se veían uno que otro grupo que recorrían las calles dando vivas á sus respectivos candidatos.

Los salones de refrescos, tiendas de licores y cantitas permanecieron cerradas.

El señor Intendente de Policía recorrió en coche la ciudad, con el objeto de informarse de todo lo que ocurría.

Los gentileños de á caballo anduvieron también al mando de sus ayudantes é inspectores.

He aquí los incidentes ocurridos desde las 6 de la tarde.

—En los bajos de la escuela "S. Alejo" situada entre las calles de "Chanduy" y "Alcedo", dos jovencitos que se titulan decentes, formaron una gran algarazara, y terminaron por darse una carrera de moñicones.

Ambos se encontraban en completo estado de embriaguez, y para la edad que tienen, es sensible que sus padres no tomen medidas serias, á fin de corregirles el mal camino que llevan.

Además, uno de estos jovencitos tiene escandalizado el barrio con las algarazaras que forma y las palabras desonestas que á diario profiere.

—Un empleado de la oficina de Pesquias de apellido Martínez, recibió una pedrada en la cara, de un grupo de individuos que se encontraba en las calles de "Chimboraza" y "Sucre".

—A las 7 1/2, tres varitas encontraron á un placista entre las calles de "Colón" y "Chimboraza", y al grito de ¡viva García! le dieron una tunda de palos que lo dejaron medio muerto. Los atacantes emprendieron la fuga con dirección á la "Avenida Olmedo".

—A las 8 fué conducido al Hospital Civil, de su domicilio situado en la calle de "Luque" y "Machalín", Polo Vaca, que fué herido de un machetazo en la calle de "Santa Rosa".

La conducción se hizo en la camilla de la Policía de O. y S. al mando del Sub inspector Arteaga.

VENDEMOS
El Cognac Hennessy
 QUE ES EL MEJOR DE TODOS.
Los acreditados vinos Gin y Whisky
 —DE—
W. & A. GILBEY.
Champagne Cristal
 Y
CARTA BLANCA
 —DE—
Roederer & Co.
MUEBLES DE VIENA Y
Abarrotes en general.
PABLO TOLA & Co.
 "Malecon" numeros 213 y 214.
 Guayaquil, diciembre 17 de 1900. 3 m.

AGUA MINERAL
"YURA"
 El Tónico más poderoso para el estómago.
\$ 20-La caja de 100 botellas
 Manuel Orrantia é hijo.
Unicos agentes
 Guayaquil, Noviembre 17 de 1900.—2 m.
Gillespie Bros & Co.
 —NUEVA YORK—
 4—STONE STREET—4
Agentes comisionistas
 Ofrecen sus servicios para la compra y embarque de mercaderías en condiciones muy ventajosas.
 HACEN ANELANTOS LIBERALES sobre frutos del país que se les envíen en consignación á ese mercado ó al de Londres á la orden de su firma de esa plaza.
 Pormenores solicítense de su Agente General en el Ecuador.
Tobías E. Zevallos Ch.
 Guayaquil—Vilcaas en su misma casa, Aguirre 34.—Diciembre 16 de 1900.—30 v.

salíó del apuro diciendo:—Señora, dispensadme; como nunca me ocupé de la política, necesitaría que Vuestra Majestad me concediese algunas horas para responder.
 —¿Y por qué algunas horas?
 —Porque es preciso que consulte oráculos más formales que aquellos á quienes me dirigí para las cosas que Vuestra Majestad sue preguntarme por lo regular.
 Miró Enrique el reloj de arena, y añadió: Son las dos de la tarde; á las ocho volveré con los pormenores que desea Vuestra Majestad.
 En la fisonomía del príncipe y en el tono de su voz había tanta gravedad, que ni remotamente le ocurrió á Catalina la idea de que pudiera estar burlándose de ella.
 —Id, le dijo, os espero á esa hora.
 Enrique besó la mano de la reina y se retiró; pero en vez de salir del Louvre, subió al cuarto de Nancy, que estaba con el oído pegado en el agujero que correspondía con el gabinete de la reina.
 —¡Ah! dijo al príncipe, qué apuro el vuestro, ¿no es verdad? y lo peor es que no podemos ir á Angers y volver en menos de seis horas.
 —Algo difícil sería.
 A fe mía, dijo Nancy, no sé cómo vais á continuar desempeñando el papel de brujo.
 —Ni yo tampoco, replicó Enrique.
 —Poco, ¿por qué no hacéis lo que hacía Renato?.....
 —¿Consultar al soñámbulo?

mantes y curativas. Sacó de un armario cuyos estantes estaban cargados de redomas y pots de todos los tamaños y formas, una vasija que contenía un unguento rojizo casi líquido con la que untó la mano quemada y luego la vendó.
 —Dentro de ocho días estará curada, se dijo.
 Se quitó la bota y examinó su pie magullado por el terrible boreguí. Como dijera el verdugo, sólo los músculos habían padecido. Renato destapó una redoma en que guardaba un vinagre, derramó su contenido sobre las carnes magulladas y se puso un calzado ancho.
 —Esto será más largo, murmuré; pero por ligeros de piernas que sean mis enemigos, mi cojera no me impedirá alcanzarlos.
 Renato volvió á bajar á su tienda y dió un grito y su mirada quedó clavada en el suelo en un guante de bifalo amarillo, de los que solían usar los jinetes elegantes, y el guante fué una revelación completa. ¡Un hombre había entrado en su casa! Renato el codicioso, concibió una loca esperanza, la de haber sido robado. Siempre solía haber en el cajón de su mostrador algunas monedas de oro; pero el cajón estaba intacto. Lo abrió y encontró en él unos cincuenta doblones en diferentes monedas. Era pues evidente que el dueño del guante entró en su tienda con objeto muy distinto.
 —Si mi hija está en el Louvre, dijese, ha debido llevarse ropas.

245

248

El estado del herido es grave y estaba agonizante.

Entre las calles de "Boyaquí" y "Luque", un gacista maltratado a Miguel Reyes, inquiriéndole adónde se había ido la cabeza, porque no quiso vivir al candidato de sus simpatías.

Telegramas resuadados

Telegrafo habla en la oficina para las siguientes personas: Silvino Castro, Casimiro Orellano, Salvador Vasquez, Manuel Castro, piloto de la cañon Clemencia Guerrero, David Perera y señora, A. Andrés Bravo, Cecilio Cociña, Armando Diaz, doctor Emilio González.

Turnos

Asocó hicieron guardia en la oficina de Telégrafos los señores Hinostroza y Lara.

En la Comandancia del Regimiento el ayudante Luis N. Lara.

En la Capitanía del Puerto, el oficial Gregorio Pérez.

En la Prencención de Policía, el comandante Manuel Jaramillo.

Subalterno de guardia, el oficial Aguirre.

Ayudante de turno, el señor Balanzategui.

Antodador, Abel Peante.

Controladores

Hasta las 2 de la mañana ingresaron a los calabozos de Policía 32 contravenciones por diferentes faltas.

RENATE DE SOLARES MUNICIPALES

El 1.º de los cortantes, a las tres y media de la tarde, tendrá lugar el remate de los siguientes solares municipales: Señores David Freire, entre "Chan Iuy" y "San Carlos", \$ 446.38; Carlos Barreto, entre "Aguirre" y "Corrosos", \$ 419.68; Pablo M. Franco, en "Buena Vista", \$ 496; Señores María Morales, entre "Quito" y "Corrosos", \$ 549; Manuel..., entre "Chanduy" y "Franco Díaz", \$ 267.57; Angelita Narajo, en "Guaranda", \$ 365.50; Emilia Amaliquena en "Alto Lascano", \$ 265.76.

La base del remate será el avalúo en que irá liquidar en el portal de la casa municipal, ante el Alcalde Municipal segundo, Guayaquil, Enero 14 de 1901.

El Actuario.—Antonio D. Maldonado.

Vendo

una magnífica casa recién construida, con selectos materiales en terreno propio; y toda clase de comodidades higiénicas, ventilación, luz gas, electricidad, agua y desagüe. Es el primero y segundo pisos cerca cuatro grandes departamentos independientes, y con toda clase de comodidades para familias, los que produce buena renta. El tercer piso un solo servicio para una gran familia, compartida en buenas y confortables habitaciones; y al fondo un grande solar para jardín o para otro edificio.

Para tratar entenderse con el ascenso en la misma casa, o para más detalles, concórese en "Boyaquí" y "Chanduy" ó en el Banco Comercial y Agrícola.

Enfermera María González. Enero 11 de 1901.—66 v.

Curiosidad

Todos preguntan cuál es la mejor fortuna. La que más dura y nunca se borra, esa es la imitación de porcelana.

Y solo se trabaja en mi establecimiento "Los Puros", en la calle de "Boyaquí" y "Plazuela Montalvo".

Dr. Alejandro de Janon

CIRUJANO DENTISTA. Establecido en esta ciudad en 1889. Calle de la Municipalidad No 268. Con todas las extracciones gratis todos los días de 8 a 10 a. m., en el "Manicomio Velez". Octubre 26.—8 m

LE COQUET

El más completo de los periódicos de color y texto ilustrado, Grabado de Matón y patrón cortado en todos los números. Todos los sábados 24, 34 ó 42 fr. por año. Con 24 patrones sin grabado de color 14 fr. Cada quince días 12 ó 20 francos por año ó más.

Le Journal des Lingères

Ropa blanca.—Sombros.—Trabaja varios Se publica una vez al mes. Un año 7 francos. Con grabado de color de 8 sombreros 9 fr.

Las personas que deseen recibir un número gratis y conocer las condiciones de suscripción a ambos periódicos diríjase a Mr. ALBERT, director, 6, Rue Favart, PARIS.

UNA GANGA A LOS HAENDADOS

A los haendados se vende carretas de cuatro ruedas y de caño, madera de mango, y también un solar en el pueblo del Mi Negro a precios convencionales. Para tratar, vrase con la señora Delaura Ayra via de Gómez, esquina "Chimborazo" y "Luque".

Delina Artero viuda de Gómez. Enero 10 de 1901.—15 v.

AVISOS PROFESIONALES

Abogados

MIGUEL B. CASTRO, "Aguirre" 1a. ca. dra. casa del doctor J. A. Vallejo, frente a la Admisión de Correos. MANUEL C. SAN MIGUEL, "Municipalidad" 136. Se defiende gratis a los pobres. JOSE MIGUEL RODRIGUEZ.—Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Defensas gratis para los pobres. Estudio: calle de "Pedro Carbo" N.º 187, casa del señor Hipólito Alvarez. Teléfono N.º 444. Horas de despacho de 8 a 11 a. m. y de 1 ó 5 p. m. Agosto 30 de 1900.—1 m

Alejandro Romo Leroux

ABOGADO. Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Cuenta con agentes de garantizada honradez y actividad. Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada. Y defiende gratis a los pobres. Su estudio y domicilio: "Clemente Ballén" entre "Chimborazo" y "Escolado", casa del señor Antonio Nieto, entrecruces. Teléfono 253.—Septiembre 5.—3 m

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO

Y DERMOSINCO DOSTAFERICO DEL Dr. Alberto Cortés García Calle de la Municipalidad N.º 144. Teléfonos números 109 y 165. Consultas de 7 a 8 a. m. y de 2 a 4 a. m. Abril 29. 45



ZAPATERIA "LA JUVENTUD DEL GUAYAS" DE EVANJELISTA CALERO

Premiada en las Exposiciones de 1899 y en París en 1900. Surtido completo de artículos para zapateros. Especialidad en caisado para invertido. Esquina de "Boyaquí" y "Aguirre".—Teléfono N.º 418. Enero 10 de 1901.—1 m.

Gran Café Central

Carrera Veneciana N.º 45. Antigua calle de la Platería, bajo el "Club de la Unión" al lado de la Agencia de "El Tiempo". Se sirven: Bostifes, Lanchas, Cenaz, Torrijas, Café, Té y Chocolate. Se preparan Ponches calientes de toda clase y en todas las cantinas. Licores finos por mayor y menor, al mismo precio que en todas las cantinas. Se preparan: Cocktails, Bitters, de toda clase. Variado surtido en conservas frescas, de las mejores marcas. Quito.—Bueno. Enero 28.—1 m. Juan E. Alcoser.

Importante

Teniendo que ausentarme por algún tiempo de esta ciudad, por recuperar mi salud, aplico á todas las personas que tengan cerrados contratos de compra venta de alhajal y a sus vecinismos no pascas de seis meses, trogan la bondad de ocurrir por ellas, para ello, tienen al plazo de 30 días, pasado este tiempo dará por terminados los contratos. Calle de la "Caridad" N.º 168. Enero 8 de 1901.—20 v. Juan T. Martínez Julón.

Aviso

Habiendo comprado las existencias de la panadería de la calle "Rocafuerte" (salón de la reves), participo á mi clientela y al público en general, que desde el Domingo 13 del presente encontrarán en el establecimiento el buen pan caliente, tanto de cerveza como de maizaca, y desde el lunes pan de todas clases que antes se hacían en él, todo trabajado con materiales recogidos, como siempre he acostumbrado. También galletas de barco, hará cualquier pedido, avisandome un día antes. Enero 11 de 1901.—15 v. Juan Magentías.

"La Luz"

Publicación quincenal científico-literaria. Director: Pedro D. Fombar H. Administrador: Samuel Balazero H. Se admite toda clase de colaboraciones para la cual hay que entenderse con el Director. Para avisos, suscripciones, canjes, etc. en tenerse con el Administrador. Precio de suscripción: Un trimestre..... \$ 1 Número sueltos..... 0.20 Pago adelantado.—Dirección: Instituto "Mega"—Quito.—Ecuador. Enero 10 de 1901.—15 v.

Casa central

Se da a conocer al público los altos de la casa situada en la esquina de "Pedro Carbo" y "Francisco Icaza" [antes "Olmedo"]. Diríjase al señor Camilo Piedrahíta. Enero 1901.—1 m.

"Los Puritanos"

Planca de cigarrillos y cigarillos DE M. DELGADO M. & CIA. Premiada en la Exposición de la Sociedad Filantrópica del Guayas, de 1899. Las personas que desean fumar un cigarrillo excelente pídas: Los Puritanos. Pídenlos en la especialidad de su picadura gran lida, preparados solamente con tabaco escogido de Ecuador y Balzar. Igual material emplean en los muy aminorados cigarrillos. Depósito principal: calle de la "Municipalidad" N.º 69. Apartado de Correo 247. Octubre 1.—1 abo. 35

LA ARGENTINA

En el barrio del Astillero y en el local donde se encuentra la astigua, parrilla del Go bierno, he instalado un establecimiento mecánico, donde puedo hacer todo género de trabajos, desde las maquinarias, bombas, fundición de bronce y fierro, construir buques, y cañosa, Espero que el público en vista de mi numerosa clientela y de contar con operarios hábiles, puntualidad en el trabajo y economía en sus precios, creo que me ocupé. Manuel González C. Septiembre 1 de 1900.—6 m.

Extracciones gratis

L. H. DE JANON CIRUJANO DENTISTA. Hace extracciones gratis á los pobres, todos los días en horas de oficina. Trabajo detallado con un pequeño recargo en los honorarios, garantizando puntualidad y perfección. Horas de oficina: de 8 a 10 a. m. y de 1 ó 4 p. m. Esquina "Luque" y "Caridad", frente al Teatro, entrado por la última. Diciembre 12 de 1900.—1 m.

Gran Taller de Sastrería

DE MIGUEL ALBURQUERQUE Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Luque" y "Aguirre", edificio del señor Max Schönholz. Agradecido de la decidida protección, con que el público me favorece, me he visto obligado á establecer en esta ciudad, el espléndido taller de sastrería, que ya todos conocen; pero no satisfecho con esta instalación y deseando garantizar una vez más, á mi gran clientela no he reparado en gastos para que mi señor hermano don Gonzalo Alburquerque, popular cortador habanero, de la antigua casa de Pers, viniese á ponerse al frente, como Director y primer cortador de mi taller, en el que se cuenta ya ofreciendo al público, complacer para que mi señor hermano don Gonzalo Guayaquil, Octubre 20 de 1899. Miguel Alburquerque. Diciembre 1—37



DEUDORES

A las personas siguientes se les recetan en la zapatería del suscrito para que cancelen las cuentas que adeudan. N. PALOMBEQUE LORENZO BEPES LEYPOLEO MOLISTINA MERCEDES BRONDA E. Calero. "Boyaquí" y "Aguirre", teléfono 403. Diciembre 22 de 1900.—1 m.

PEDRO A. BOSENTALES

CIRUJANO DENTISTA



En el más breve tiempo, concluye sus operaciones. En extracciones usa el anestésico local DORSBENIA del Dr. Young. Calle de la "Caridad" cerca del Parque Seminario.—Horas de oficina: de 1 ó 5 p. m. Enero 1.º de 1901.—30 v.

Dr. C. Navá

CIRUJANO DENTISTA

Ofrece á su distinguida clientela y al público en general una nueva oficina en la Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo, haciendo siempre sus extracciones de dientes, molares y raíces sin dolor.

DORSBENIA

Orificaciones, empastes y obturaciones de porcelana con perfección y sin molestar al paciente. Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca. Oficinas: Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo. Diciembre 15 de 1900.—20 v.

Francisco N. Rendón

DENTISTA

Está á la disposición de su clientela en la calle de "Hingroth", primera cuadra, lugar donde ha trasladado su oficina dental. Horas de consultorio: de 8 a 10 a. m. y de 1 ó 4 p. m. Julio 17.—6 m.

Corrió al cuarto de Paola, abrió su tocador, penetró en él y dió un grito más espantoso; acababa de encontrar la escala de seda que se serviría Noe.

Oyó llamar á la puerta y esperó que fuera Paola. Pero ¡ay! la bella Paola debía sin duda estar muy lejos. Renato abrió la puerta y se encontró con la linda tendera á quien Catalina interrogara dos días antes, y la dijo bruscamente:—¿Qué querías?

—Vengo á hablaros de vuestra hija, señor Renato, respondió la tendera.

—¿De mi hija! exclamó el perfumista, ¿sabéis dónde está?

—No, contestó la tendera; y sin embargo, se fué en litera con dos jinetes enmascarados, respondió la joven. Pero después vino en efecto, una dama en litera, pero ya se había marchado la señorita Paola.

Renato se dejó caer sobre una silla. Había dicho que veía de nuevo aparecer ante sus ojos los terribles instrumentos de la sala de tormento. Tenía un aspecto tan abatido que sus más encarnizados enemigos se hubiesen compadecido de él. La tendera le dió un vaso de vino y le prodigó otros cuidados. Luego que vió á Renato más sereno, le dijo:—Parece, señor Renato, que hace tiempo que vuestra hija....

—¿Cómo que hace tiempo! exclamó bruscamente Renato, ¿qué sabéis?

—Que un caballero solía venir por la noche.... y la tendera contó lo que había visto.

—¿Qué día lo visteis entrar? preguntó.

—El jueves último. Renato contó los días. El jueves por la noche le prendió Crillon y llevó al Chatelet. Ya no le quedó la menor duda. Los raptores de Godefino debían ser los mismos que habían robado á Paola. El altivo y rencoroso Renato, que una hora antes sólo pensaba en vengarse de los que le ultrajaron, se sintió más débil y descorazonado que un niño y se echó á llorar.

Entre tanto el príncipe de Navarra se hallaba en la cámara de Catalina.

—¿Qué es lo que tendré que preguntarme? pensaba Enrique.

—Señor de Coarasse, dijo Catalina, tengo tanta confianza en vuestra ciencia, que no os extrañaría que os llame á menudo.

Enrique se inclinó y respondió:—Estoy á las órdenes de Vuestra Majestad.

—Lo que os he dicho, es que me deis noticias acerca de una conspiración que se descubrió en Angers.

Aunque Enrique estaba al corriente por lo que le había dicho Nancey, no lo reveló en su semblanza.

—Se ha conspirado, continuó la reina, en Angers y en Nantes contra la seguridad del Estado. El duque de Alencon, mi hijo, me da aviso de ello y me nombra los jefes, pero no me suministra ciertos datos necesarios, y me pareció que podrías hacerme curiosas revelaciones.

—Esto dejó perplejo á nuestro héroe, que

Advertisement for Emulsion featuring a fisherman carrying a large cod fish on his back. Text includes 'La Emulsion', 'BURROUGHS WELLCOME & CO LONDRES Y NUEVA YORK', and 'UN ALIMENTO TÓNICO RECONSTITUYENTE IDEAL'.